

「ならなぎ」例会結果報告書

報告者： 玉尾 洋一

日時	2026年1月20日(火) 10時～15時	天候	晴 時々曇り	コース名：奈良阪コース	
参加者 26名 実習生1名 計27名	1班：上森、中谷、中村(和)、堀内(け)、義田、吉川、遠山、 堀野、山田(一) (計9名) 2班：澤井、武田、竹山、玉尾(洋)、近野、中澤、森、山口 (計8名) 3班：奥山、北川、米田、嶋田、玉尾(ひ)、寺尾、山岡、 杉林、渕 (計9名)	リーダー		1班：中村(和) 2班：武田 3班：北川	

(所感・雑感・反省点、など)

1口メモ

[1班]

- ・大寒で寒い中、中村さんの楽しく詳しい説明に感心した。また山田さんの植生説明を受けて楽しい例会でした。
- ・寒さと強風の中での例会となりました。リーダーの中村(和)さんは、事前にキッチリと下見をされ、とても丁寧で詳しいガイドでした。ありがとうございました。
- ・寒い日でしたが、リーダーの中村さんはお話が上手で、終始退屈しないガイドをしてくださり楽しく廻れました。ありがとうございました。しかしフルコースは距離が長く、運動不足の私は歩くのが少しつらかったです。
- ・リーダーさんは、自身で神社やお寺の方に聞いたお話をして下さいました。熱心に勉強されてるのだなあと思いました。今日は冷たい一日でしたが、楽しく過ごせました。
- ・寒かった。でもフルコースを回るのは良いことだ。今日のリーダー上手く話していたが、未だ充分自分のものになっていないと思われた。大寒の厳しい一日でした。
- ・リーダーさんは、軽妙な語り口で寒さも忘れるくらいぐいぐい引っ張ってくれました。内容もしっかりと下準備されていて勉強になりました。佐保川にゴミがたくさん捨てられていて、蛍の保護に苦労されているのを思うと残念です。私事ですが、最後まで歩き通せてよかったです。
- ・分かりやすく、退屈させない良い案内でした。今後の成長が楽しみです。(偉そうにすみません)
- ・大寒の日、皆さまお疲れ様でした。1班の皆さん温かいサポートをいただき、最後まで楽しくガイドができ、ありがとうございます。資料の必要性など新たな課題も見つかり、次回に活かしていきたいです。寒い中、ありがとうございました。

[2班]

- ・久し振りに聖武天皇陵まで歩きました。さむいなかでしたが、リーダーさん詳しい説明ありがとうございました。
- ・寒い中でしたがカンツバキ、ソシンロウバイなど、いろんな花や実、葉を観察できてよかったです。
- ・今回は私の都合で午前中だけの参加だったが植物の説明を興味深く聴く事が出来ました。ありがとうございました。
- ・武田リーダーの解説も上手でしたが、2班のメンバーからも色々コメントが出され、活発な議論が出来たのは良かったです。非常に面白い例会でした。ただ残念だったのは、私の腰痛が歩く内にどんどん痛くなり、最後の聖武天皇御陵まで行けなかったこと、近々手術をして早く直します。
- ・寒い一日だったが、沢山の会員が集まってくれて、楽しく研修が出来ました。なにより会員が一名増えたことに感謝します。星のリゾートが完成間近になってきて、この一帯が見違えるような光景になるのか、楽しみです。
- ・冬の奈良阪コースを歩くのは初めてでした。尋常小学校の教科書やピカピカドングリ、変わった形の葉など色々な資料を見せていただきながら説明していただいたのでとてもわかりやすかったです。梵天葉、盆状葉、寒椿など新しいこともたくさん教えていただき勉強になりました。ありがとうございました。

- ・星野リゾートの監獄ホテルがいよいよオープンするとか。どうか静かな街はそのまま残りますように！
- ・寒い1日でした。今日のコースは後半の短縮が課題です。冬のコースとしては植物観察が充実していました。特に寒椿や梵天椿の説明は興味深い内容で、武田リーダーありがとうございました。
- ・花が少なく植物案内が難しい時期にもかかわらず、さすが植物の知識豊富なリーダーだけあって勉強になりました。キンギョツバキは知っていたが、葉の中央脈に小葉が付いているツバキは初めてでした。
- ・今日も楽しく参加出来ました。ありがとうございました。適宜植物のお話も交えて頂いたのでとても勉強になりました。今後ともよろしくお願ひいたします。

[3班]

- ・大寒に合わせた寒い一日でした。メモを殆ど見られることなく、詳しい説明をされたリーダーに感服です！
- ・寒い1日でしたが、リーダーの話は面白く興味深く拝聴しました。旧奈良監獄が見られなかったのは残念でした。改修工事が終わったら見に行きたいです。
- ・今年はじめての例会でした。リーダーは北川さんで安定した内容でさすが元代表と思わせるものでした。9人参加で1ヶ月ぶりの例会で楽しかったです。”
- ・だんだん、固有名詞など説明の時に出てきません。困ったことです。旧奈良少年刑務所、星のリゾートになってどのように変わるのが楽しみです。
- ・北川さんの案内はやはり凄い！伊行末が建立したという般若寺十三重の塔、東大寺南大門の狛犬の石は寧波の石だという。寧波は今の上海で、唐、隨の時代、遣唐使はここを目指した。今は定説となっているらしい。知らなかつた事を新にする事は脳の活性化に繋がると信じ、また頑張ろうと！と思った。
- ・歴史探訪が中心になりがちな奈良阪コースですが、北川リーダーは奈良豆比古神社に始まり、コース途上にあるさまざまな樹木について紹介、解説してください、大変勉強なりました。ありがとうございました。
- ・久しぶりの奈良阪コース楽しかったです。リーダーの説明も愉しくよかったです。
- ・奈良豆比古神社から樹木の説明が随所に盛り込まれ、リーダーのお話しの伏線や深読みが大変面白く聖武天皇、光明皇后陵迄時間が早かったです。細田家の生け垣が一部、駐車場になり建造物が有形文化財に指定され一体感があったのに残念でした。奈良少年刑務所への西向き左の生け垣のコノテガシワが全て撤去、整地されてた。これも勿体いと思いました。”

(特記事項・申送り事項・開花状況など)

ロウバイが一番咲いていた。